Gruppentagung



Das Team **Klimaentscheid Schorndorf** trifft sich zweimal im Jahr für eine mehrstündige Klausurtagung, um sich in Ruhe über interne Strukturen, inhaltliche Themenschwerpunkte und mögliche Konfliktpunkte auszutauschen.





Team Klimaentscheid Schorndorf

Stadt Schorndorf, Baden-wurt

Ca. zehn aktive Mitglieder

Alter: 20-70 Jahre

Klimaentscheid-Schorndorf@posteo.de

https://klimaentscheid-schorndorf.de

Größe: mittel (40.000 Einwohner:innen) Klimaneutralität bis 2035 festgelegt, es gibt

eine Klimastabstelle

Zusammenarbeit mit der Verwaltung: gut

Zusammenarbeit mit der Politik: gehen ins Gespräch mit Parteien/ Einzelpersonen



Beschreibung der einzelnen Schritte

Die Idee:

Das Team Klimaentscheid Schorndorf trifft sich seit 2022 halbjährlich für eine mehrstündige Klausurtagung, um die Strukturen im Team zu verbessern, Konflikte innerhalb des Teams zu besprechen, zu lösen und zu schauen, welche Kapazitäten die einzelnen Teammitglieder haben. So wurden bspw. Strukturen für das Plenum erstellt und Kommunikationsregeln erarbeitet. Außerdem stehen als inhaltliche Schwerpunkte aktuelle Themen und weitere Vorhaben der Gruppe auf der Agenda. Es nehmen acht bis zehn Menschen teil.

Die Umsetzung:

Das Team Klimaentscheid Schorndorf beauftragt hierfür eine externe Moderation, die sich mit dieser Art von Teamtreffen auskennt. Die Kosten hierfür werden teils durch Förderanträge, Spenden, aus Erlösen der Solarberatung und manchmal zu kleinen Teilen von den Mitgliedern aufgebracht. Für Verpflegung sorgen alle, indem jede:r etwas mitbringt. Auch die zweiwöchigen Standard-Gruppentreffen funktionieren mit Agenda und Timekeeping. Da es sich um ein teaminternes Event handelt, das ohne größeren Aufwand organisiert werden kann, bewertet das Team die Gruppentagung als leicht umsetzbar (1/3).

